
EL PARO EN USHUAIA

La legisladora Gracianía, presidenta de la Comisión 6, encabezará el encuentro en Río Grande, con 
la presencia del ministro Jefe de Gabinete. Evaluarán el avance en proyectos sobre infraestructura 
penitenciaria, asistencia psicológica a fuerzas de seguridad y fallas en la alcaidía central.

CLAUDIA FERNANDEZ: 
NO ES LA SOLUCIÓN 
EN UN CONTEXTO DE 
CRISIS ECONÓMICA

SE CORRE LA 
TERCERA DEL 
KARTING

A través de la Secretaría de Obras Públicas, el Municipio de Río Grande sigue llevando a 
cabo diversos trabajos en diversas arterias de los barrios de la ciudad.

CONTINÚAN LAS OBRAS DE HORMIGONADO 
EN DIFERENTES PUNTOS DE LA CIUDAD

EL ROL DEL CEPLA EN SALUD MENTAL
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JORNADA DE PROTESTA

La medida de fuerza convocada por la CGT tuvo adhesión parcial en la provincia. 
Se registraron movilizaciones gremiales en Río Grande y Ushuaia, suspensión de 
clases y servicios municipales, la actividad comercial normal en las 
tres ciudades.
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TITA CONCURRE HOY A LA COMISIÓN DE
SEGURIDAD DE LA LEGISLATURA
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REPERCUSIONES DISPARES 

DEL PARO NACIONAL EN 

TIERRA DEL FUEGO

Con una nómina de 38 pilotos, el 
Provincial de Karting le pondrá 
punto final a la primera mitad de 
campeonato este fin de semana 
en el “Gustavo Orione” de la capital 
con promesa de gran espectáculo.

La presidenta de la Cámara 
de Comercio de Ushuaia y 
vicepresidenta de CAME sostuvo 
que la entidad no avaló el paro 
nacional, al considerar que la 
paralización afecta la producción 
y el comercio en un momento 
crítico.

La subsecretaría de Políticas Públicas para la Igualdad del Municipio de Ushuaia detalló 
el funcionamiento del dispositivo que atiende a jóvenes en términos de salud 
mental. 
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CLAUDIA FERNÁNDEZ Y EL PARO

La presidenta de la Cámara de Comercio de Ushuaia y vicepresidenta de CAME sostuvo que la entidad no avaló el paro nacional, 
al considerar que la paralización afecta la producción y el comercio en un momento crítico.

“NO ES LA SOLUCIÓN EN UN CONTEXTO DE 
CRISIS ECONÓMICA”

Desde la Cámara de Comercio de 
Ushuaia, la posición frente al paro 
nacional de ayer es clara: no avalar. 
Claudia Fernández, su presidenta y 
también vicepresidenta de la Con-
federación Argentina de la Mediana 
Empresa (CAME), explicó en detalle 
los motivos de esta postura, basada 
en la preocupación por el impacto 
económico que genera la paraliza-
ción de actividades en un contexto 
ya complejo.

“Nosotros, desde la Cámara, por 
supuesto que no avalamos, porque 
con la situación en la que estamos 
consideramos que es necesario el 
trabajo día a día, demostrar que 

hay que trabajar para salir adelan-
te”, afirmó Fernández. La dirigen-
te empresarial remarcó que esta es 
una posición constante frente a las 
medidas de fuerza a nivel nacional: 
“Estamos de acuerdo con demostrar 
de otra manera, hacer el reclamo de 
otra manera”.

Uno de los argumentos centrales 
es el efecto dominó que genera un 
paro en sectores clave de la indus-
tria. “Parar al país en una situación 
como la que estamos implica horas 
de parar una maquinaria. Acá por 
ahí no se entiende, porque no tene-
mos esas fábricas, por ejemplo de 
hierro, que no pueden parar un hor-

no. Las fábricas de vidrio, que si pa-
ran el horno, el ponerlo de vuelta en 
marcha significa casi un mes de pro-
ducción”, señaló. Para Fernández, la 
salida de la crisis requiere mantener 
la actividad: “Esas cosas son las que 
nosotros creemos que tenemos que 
apostar para que el país siga adelan-
te”.  

En Ushuaia, según los registros de 
la entidad, no hubo adhesión al paro 
por parte de los comercios. “Hasta 
ahora no hay ningún comercio que 
adhiera al paro”, indicó, aunque 
aclaró que cada empleador tiene li-
bertad para definir su postura. “La 
posición que nosotros ponemos es 
que, por supuesto, hay libertad de 
reclamo, y si algún colaborador no 
quiere ir a trabajar, estará bien. Eso 
después define cada uno de los co-
mercios qué posición toma”, expli-
có. Sin embargo, reiteró que la ins-
titución no comparte esta forma de 
protesta.  

Fernández vinculó la discusión 
sobre el paro con un tema más am-
plio: la necesidad de fortalecer la 
producción en un escenario global 
incierto. Recién llegada de Buenos 
Aires, donde participó en la firma 
de un acuerdo con la Unión Europea 
para financiamiento y capacitación 
de pymes, destacó la importancia 
de buscar herramientas que permi-
tan sostener la actividad económica. 
“Justamente es esto: el buscar herra-
mientas para poder seguir produ-
ciendo y poder seguir sosteniéndo-
nos. Más en este momento mundial, 
que estamos todos en una crisis eco-

nómica, pensando cada vez que ha-
bla Trump qué nos va a pasar con el 
mundo”, reflexionó.  

Sobre la situación local, la diri-
gente admitió que el panorama no es 
alentador. En Ushuaia, abril es tem-
porada baja, y las reservas turísticas 
no muestran señales de recupera-
ción. “No estamos teniendo muchas 
reservas. Va a ser una temporada atí-
pica”, pronosticó, atribuyendo esto a 
factores como los costos elevados y 
la falta de competitividad a nivel in-
ternacional. Además, expresó preo-
cupación por la reducción de vuelos, 
un problema crítico para una provin-
cia aerodependiente como Tierra del 
Fuego.  

En medio de este escenario, Fer-
nández insistió en la urgencia de 
avanzar en reformas estructurales, 
como una nueva ley laboral adap-
tada a las realidades actuales y una 
reducción de impuestos para las 
pymes. “Todavía no empezamos a 
trabajar en la microeconomía”, re-
conoció, aunque destacó que desde 
CAME mantienen un diálogo cons-
tante con el gobierno nacional para 
impulsar estos cambios.  

Finalmente, la presidenta de la 
Cámara de Comercio de Ushuaia 
hizo hincapié en la importancia de 
que las autoridades nacionales com-
prendan las particularidades de la 
provincia. “Somos la única provin-
cia insular, aerodependiente. Cada 
vez que hay un problema, se siente 
el impacto de manera inmediata”, 
afirmó. 
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El paro nacional convocado por la 
Confederación General del Trabajo 
(CGT) este jueves 10 de abril tuvo un 
acatamiento dispar en la provincia de 
Tierra del Fuego. 

La jornada se caracterizó por una 
adhesión significativa en sectores es-
tatales y gremiales, particularmente en 
las ciudades de Río Grande y Ushuaia, 
mientras que otros ámbitos como el 
comercio y el transporte público tuvie-
ron funcionamiento parcial o normal, 
según el caso.

En Río Grande, la medida de fuer-
za tuvo un impacto visible en el sec-
tor industrial, especialmente entre los 
trabajadores metalúrgicos. Si bien las 
fábricas no interrumpieron la produc-
ción en su totalidad, muchas de ellas 
habilitaron una “ventana” en horas 
del mediodía para que el personal que 
decidiera participar de la movilización 
pudiera hacerlo sin penalidades. Esto 
permitió que hacia las 13 horas partici-
paran algunos trabajadores en la con-

REPERCUSIONES DISPARES DEL PARO 
NACIONAL EN TIERRA DEL FUEGO

JORNADA DE PROTESTA

La medida de fuerza convocada por la CGT tuvo adhesión parcial en la provincia. Se registraron movilizaciones gremiales en Río 
Grande y Ushuaia, suspensión de clases y servicios municipales, pero actividad comercial normal en las tres ciudades.

centración en el centro de la ciudad, 
encabezada por los diversos gremios 
que adhirieron al paro, en una mar-
cha que evidenció el respaldo de va-
rios sectores sindicales.

En el ámbito educativo, no se dic-
taron clases en ninguna de las tres 
ciudades fueguinas, Río Grande, Us-
huaia y Tolhuin, como parte de la 
adhesión al paro por parte de los gre-
mios docentes. 

También se registró la no presta-
ción de servicios por parte del perso-
nal de los municipios, lo cual afectó 
claramente la atención al público en 
dependencias estatales.

En Ushuaia, la movilización del 
sector municipal fue más marcada. 
Trabajadores y trabajadoras muni-
cipales se manifestaron con fuerza 
durante la jornada, incluso con la 
participación de funcionarios del Eje-
cutivo local, lo que dotó a la protesta 
de una presencia institucional llama-
tiva en el contexto de una huelga na-

cional. 
La capital provincial, sin embargo, 

tuvo otro factor determinante en su 
dinámica cotidiana: no hubo servicio 
de transporte público, lo que redujo 
notoriamente la circulación de perso-
nas y afectó la movilidad general.

En contraste, en Río Grande el 
transporte público funcionó en mo-
dalidad reducida, similar a un esque-
ma de fin de semana. Esto se debió a 
que los choferes locales no respon-
den al sindicato nacional adherido a 
la CGT, y por lo tanto no se plegaron a 
la medida de fuerza. La prestación de 
servicios se mantuvo en niveles míni-
mos pero permitió cierta normalidad 
en la circulación.

El sector comercial, en tanto, tra-
bajó de manera regular en las tres 
ciudades. Comercios, supermerca-
dos y locales gastronómicos abrieron 
sus puertas como cualquier día hábil, 
lo que contribuyó a que la actividad 
urbana no se viera completamente 

paralizada. Esto generó un escenario 
mixto: mientras algunos sectores sin-
dicales y estatales participaron acti-
vamente del paro y las movilizaciones, 
otros ámbitos mantuvieron su ritmo 
habitual, lo que le dio a la jornada un 
perfil de protesta sectorial antes que 
una paralización total.

La ciudad de Tolhuin también se 
enmarcó en esta lógica. Con clases 
suspendidas y servicios municipales 
sin atención, el acatamiento se hizo 
notar en el sector público. Sin embar-
go, el comercio local también funcionó 
con normalidad, en línea con el resto 
de la provincia.

En síntesis, la repercusión del paro 
nacional en Tierra del Fuego evidenció 
adhesiones parciales que se manifesta-
ron de manera diversa según la ciudad, 
el sector y la estructura gremial. Las 
expresiones de protesta fueron visibles 
en las calles, pero no llegaron a gene-
rar un freno generalizado a la actividad 
económica y social.
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“PISAR MALVINAS”’: CONOCÉ 
NUESTRO SUELO MALVINERO

Hasta este viernes 11 de abril in-
clusive, vecinos mayores de 13 años 
podrán vivir esta propuesta de reali-
dad virtual que los transportará a las 
Islas Malvinas. La actividad se lleva 
adelante en el Espacio Tecnológico 
de Chacra II (Pellegrini 520).

Pisar Malvinas es una experien-
cia inmersiva para que las y los rio-
grandenses puedan conocer nuestro 
territorio malvinero, su geografía, 
observar sus paisajes y su fauna au-

PRIMERA JORNADA FEDERAL DE 
TRABAJO PARA EL DESARROLLO 
PRODUCTIVO Y FINANCIERO DE 
MUJERES

El Gobierno de la provincia formó 
parte de la Primera Jornada Federal de 
Trabajo del Programa para el Desarro-
llo Productivo y Financiero de Muje-
res, un espacio clave para fortalecer el 
despliegue federal de esta iniciativa y 
consolidar la red de apoyo a mujeres 
emprendedoras y empresarias.

Tierra del Fuego fue una de las pri-
meras provincias en adherir al Progra-
ma, formalizando su participación en 
abril de 2024 con la firma de un con-
venio por 300 millones de pesos.

La secretaria de Desarrollo Produc-
tivo y PyME Carolina Hernández des-
tacó, que a la fecha “se han monetiza-
do ocho créditos, alcanzando más del 
65% de los fondos disponibles. Nota-

TIERRA DEL FUEGO 

blemente más del 80% de estos recur-
sos se destinaron al sector de servicios, 
un destino no tradicional dentro de las 
líneas financieras del Consejo Federal 
de Inversiones (CFI), con el objetivo de 
impulsar la adquisición de tecnologías 
que permitan mejorar la oferta de ser-
vicios en la provincia”.

Además, agregó que el respaldo fi-
nanciero de estos créditos “estuvo ga-
rantizado en su totalidad por el Fondo 
de Garantías del Desarrollo Fueguino 
(FOGADEF). En estos casos fueron 
dos herramientas que se complemen-
taron, permitiendo que más mujeres 
puedan acceder a financiamiento para 
sus proyectos”.

RIO GRANDE

tóctona.
Propone un recorrido arqueológi-

co, geológico y con tecnología 3D de 
última generación. Además, incluye 
claros ejemplos de técnicas de mo-
delado y fotogrametría instaladas en 
distintas porciones del archipiélago.

Aquellos interesados en partici-
par de Pisar Malvinas pueden acer-
carse de lunes a viernes de 10 a 12 
horas, de 15 a 17 horas o de 19 a 21 
horas. Cabe destacar que la actividad 
no requiere inscripción previa.
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DELEGACIÓN RÍO GRANDE

TITA CONCURRE HOY A LA COMISIÓN DE 
SEGURIDAD DE LA LEGISLATURA

La Comisión de Seguridad Nº 6 de 
la Legislatura provincial celebrará hoy 
una reunión en la delegación de Río 
Grande, encabezada por su presiden-
ta, la legisladora Natalia Gracianía (La 
Libertad Avanza). 

El encuentro, reprogramado des-
de el martes por la indisponibilidad 
del ministro Jefe de Gabinete, Agustín 
Tita, tendrá como eje central la con-
sulta sobre la implementación de la 
Ley Provincial Nº 1573, que declara la 
emergencia del sistema integral de se-
guridad pública.

Además del análisis de esta norma-
tiva, la agenda incluye tres asuntos im-
pulsados por el oficialismo. El primero 
(Asunto Nº 072/25) es un proyecto de 
resolución que solicita al Ejecutivo de-
talles sobre las refacciones necesarias 
en el anexo Nº 4 del Servicio Peniten-
ciario, un tema que cobra relevancia 
ante las críticas por las condiciones 
edilicias en los centros de detención.

El segundo punto (Asunto Nº 
073/25) abordará la situación de los 
agentes policiales y penitenciarios, 
con foco en la asistencia psicológica 
que reciben. Este tema ha generado 
preocupación en sectores gremiales, 
que denuncian falta de apoyo institu-
cional para el personal afectado por 
situaciones de alto estrés laboral.

Por último, se debatirá el Asunto Nº 
076/25, vinculado a la reciente fuga de 
dos internos de la alcaidía central. Los 
legisladores buscarán explicaciones 
sobre las vulnerabilidades que permi-
tieron el hecho, en un contexto don-
de la seguridad penitenciaria ha sido 
cuestionada.

La legisladora Gracianía, presidenta de la Comisión 6, encabezará el encuentro en Río Grande, con la presencia del ministro Jefe 
de Gabinete. Evaluarán el avance en proyectos sobre infraestructura penitenciaria, asistencia psicológica a fuerzas de seguridad 
y fallas en la alcaidía central.
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USHUAIA: EL ROL DEL CEPLA EN SALUD MENTAL
La subsecretaria de Políticas Públicas para la Igualdad del Municipio de Ushuaia detalló el funcionamiento del dispositivo que 
atiende a jóvenes en términos de salud mental. Con talleres, espacios de escucha y articulación con el nuevo centro de salud, 
buscan dar respuesta a problemáticas agudizadas tras la pandemia.

DEMANDA CRECIENTE

EL MUNICIPIO DE TOLHUIN -TIERRA DEL FUEGO ANTARTIDA 
E ISLAS DEL ATLANTICO SUR SECRETARIA DE ECONOMIA 
Y HACIENDA, SUBSECRETARIA DE CONTADURÍA GENERAL 
Y CONTROL INTERNO CONVOCA A LICITACIÓN PÚBLICA N° 
07/2025, PARA LA ADQUISICIÓN DE:
 
* ADQUISICIÓN DE UN (1) SISTEMA INFORMATICO DE GESTIÓN 
TRIBUTARIA, FINANCIERA, ADMINISTRATIVA, CONTABLE Y 
CATASTRAL, POR LA SUMA DE $ 60.000.000,00.-
 
FECHA LÍMITE PARA LA RECEPCIÓN DE OFERTAS: 08/05/2025, 
HASTA LAS 11:45 HS.
 
APERTURA DE SOBRES 08/05/2025- HORA 12:00. MUNICIPIO DE 
TOLHUIN

RETIROS DE PLIEGOS: Mesa de Entradas del Municipio de Tolhuin, 
E. LUCAS BRIDGES N° 132.-
 
CONSULTA DE PLIEGOS: Mesa de Entradas del Municipio de 
Tolhuin, E. LUCAS BRIDGES N° 132 y/o por e-mail a: sec.hacienda@
tolhuin.gob.ar

LICITACIÓN PÚBLICA N° 07/2025

En diálogo con FM Master’s, Sa-
brina Marcucci, subsecretaria de Po-
líticas Públicas para la Igualdad de la 
Municipalidad de Ushuaia, repasó el 
trabajo del Centro de Participación 
Libre de Adolescentes (CEPLA), un es-
pacio que desde hace diez años abor-
da la salud mental de jóvenes entre 12 
y 30 años. 

“Llevamos una década de trabajo 
continuo con nuestras adolescencias 
y juventudes a través del CEPLA, que 
sostiene cinco dimensiones de traba-
jo en salud mental dentro de la Mu-
nicipalidad”, explicó. El dispositivo, 
ubicado en el barrio El Palomar, com-
bina talleres artísticos y deportivos 
con espacios de escucha profesional, 
además de articular con el recién in-
augurado Centro de Salud Municipal.

Marcucci destacó la diversidad de 
actividades gratuitas que ofrece el CE-
PLA, desde talleres de cocina, música 
y maquillaje artístico hasta disciplinas 
como karate y tenis de mesa. “No es 
solo un lugar con profesionales que te 
escuchan; la merienda, por ejemplo, 
es un momento de encuentro donde 
surgen charlas espontáneas entre jó-
venes y talleristas”, describió. 

Sin embargo, reconoció que, pese 
a los esfuerzos, la demanda supera 
la capacidad de respuesta. “Sabemos 
que este sistema es insuficiente. Por 
eso necesitamos articulación con la 
provincia, el sector privado y las obras 

sociales”, afirmó.  
La funcionaria hizo hincapié en 

cómo la pandemia y la digitalización 
impactaron en la salud mental, ge-
nerando una “brecha generacional 
entre la vida digital y la presencial. 
Hay una ruptura en cómo hacemos 
comunidad. Las nuevas generaciones 
ya tienen incorporada esta dualidad, 
y eso tensiona los vínculos”, señaló. A 
esto se suman, según Marcucci, fac-
tores socioeconómicos como la crisis 

habitacional y laboral, que agravan 
el panorama.

Para acceder al CEPLA, los jó-
venes pueden acercarse de lunes a 
viernes de 9 a 19 horas, mientras que 
el Centro de Salud Municipal ofrece 
turnos los lunes y miércoles. “Las ad-
misiones evitan listas de espera ex-
tensas, pero también trabajamos en 

escuelas con talleres de prevención”, 
explicó. Con alrededor de 100 asis-
tentes semanales, el dispositivo busca 
ser un primer escalón en la atención. 
“Que sea difícil conseguir un turno en 
salud mental no puede ser normal. 
Cada nueva puerta que se abre, aun-
que sea pequeña, es un avance”, con-
cluyó Sabrina Marcucci.
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CONTINÚAN LAS OBRAS DE HORMIGONADO EN 
DIFERENTES PUNTOS DE LA CIUDAD 

Río Grande se está transformando 
en la ciudad que todos y todas las rio-
grandenses desean, con una infraes-
tructura moderna y adecuada a las 
necesidades de la comunidad. 

En este sentido, se informa a la 
comunidad que se llevaron a cabo 
tareas de hormigonado de dársenas 
en las calles Schweitzer y Piedrabue-
na; como así también de cordones en 
Portolán y Ovejero.

A esto se suman obras de mejora-
miento vial en diversas intersecciones 

Desde el inicio de gestión del intendente Martín Perez, la obra pública es considerada una prioridad para el desarrollo de la 
ciudad. Con distintas obras, que se llevan adelante con fondos propios, no sólo se mejora el estado de las calles, si no que 
también se optimiza la circulación, haciendo más seguro y ágil el tránsito en toda la ciudad.

RÍO GRANDE

estratégicas de la ciudad. Entre ellas, 
se destacan: Pasaje Chamorro y Go-
bernador Paz; José Hernández y Bel-
grano; Mosconi y Belgrano; Obligado 
y Thorne; Thorne y Schweitzer; Inge-
niero Varela y 25 de mayo e Ingeniero 
Varela y Malvinas. 

Estas intervenciones buscan me-
jorar la transitabilidad, brindar ma-
yor seguridad y comodidad tanto 
para los peatones como a los conduc-
tores, contribuyendo al desarrollo ur-
bano de nuestra ciudad.

CONTINÚA POSICIONÁNDOSE 
A NIVEL MUNDIAL

La comitiva provincial confor-
mada por la Dirección Provincial de 
Puertos y el Instituto Fueguino de 
Turismo realizó un balance positivo 
de la participación en la feria inter-
nacional de cruceros más importan-
te del mundo, Seatrade Cruise Glo-
bal 2025. 

Al respecto, los presidentes de 
la DPP y del INFUETUR, Roberto 
Murcia y Dante Querciali, mantu-
vieron -junto a la Delegación Argen-
tina- fructíferos encuentros con las 
empresas de cruceros Norwegian 
Cruise Line, Viking Cruises, MSC 
Cruises, Royal Caribbean Cruises y 
Costa Cruceros. Asimismo se reunie-
ron con las máximas autoridades de 
CLIA a nivel global y de Sudamérica. 

“Cada año buscamos fortalecer 
el posicionamiento del Puerto de 
Ushuaia y el destino Fin del Mun-
do, como la puerta más cercana a la 
Antártida, dialogando sobre infraes-
tructura, sostenibilidad y el turismo 

EL PUERTO DE USHUAIA 

de cruceros, en este sentido nos in-
dicaron que se mantendrán las reca-
ladas previstas y flujo de viajes hacia 
Argentina en general y Ushuaia en 
particular” expresó Murcia. 

“Hemos recibido comentarios 
muy positivos, de parte de los di-
rectivos de la empresa Norwegian, 
por la operativo de recambio de 
pasajeros realizada en el Puerto de 
Ushuaia a fines del mes de febrero. 
Nos felicitaron por la labor realiza-
da y la predisposición del destino 
para llevar adelante esta gestión de 
gran magnitud”. Por su parte, el titu-
lar del ente de turismo sostuvo que 
“estos encuentros afianzan los vín-
culos comerciales y nos permiten 
promocionar el destino destacando 
los servicios y actividades que Tierra 
del Fuego tiene en la temporada de 
verano con la posibilidad de ampliar 
itinerarios, lo cual resulta atractivo 
para los cruceros antárticos que ha-
cen recaladas en Ushuaia”.
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PREOCUPANTE: CONTENIDO MISÓGINO Y 
VIOLENTO POR WHATSAPP  

El Colegio Trejo Noel de la loca-
lidad de Tolhuin se encuentra en el 
centro de la escena luego de que se 
conociera la creación de canales anó-
nimos de WhatsApp e Instagram don-
de se difundían mensajes con conte-
nido misógino, violento y denigrante 
hacia estudiantes de la institución. 

Natalia Pino, directora del estable-
cimiento, explicó en una entrevista 
por FM Master’s las acciones empren-
didas por la comunidad educativa 
para abordar la situación, al tiempo 
que hizo un llamado a las familias a 
reforzar el control sobre el uso de dis-
positivos móviles.  

“Nosotros tomamos conocimien-
to de esto el día antes de ayer, en el 
transcurso de la mañana. Estábamos 
reunidos con el equipo y se presenta-
ron varios chicos a decirnos que había 
mensajes ofensivos hacia estudiantes 
del colegio”, relató Pino. 

La aparición de estos espacios digi-
tales, ajenos a la institución pero con 
impacto directo en el clima escolar, 
motivó una intervención inmediata. 
“La institución no puede intervenir 
en los teléfonos de los estudiantes, 
porque son responsables de sus dis-

La directora de la institución detalló las medidas adoptadas tras detectar la circulación de mensajes ofensivos entre estudiantes. 
Pidió mayor compromiso familiar en el uso responsable de la tecnología.

COLEGIO TREJO NOEL DE TOLHUIN 

positivos, pero esto afecta a todo el 
ambiente escolar”, señaló.  

Frente a esto, las autoridades con-
vocaron a los delegados de cada cur-
so para articular una respuesta con-
junta. “Les solicitamos que hablen 
con sus compañeros, que primara el 
respeto ante todo, que denunciaran 
y reportaran cada página, porque si 
lo reportan, automáticamente se cie-
rra”, explicó la directora. 

Además, se impulsaron instancias 
de reflexión sobre el uso adecuado de 
la tecnología dentro del colegio, don-
de el reglamento ya prohíbe el uso 
de celulares en horario de clases. “Si 
veíamos que este comportamiento 
no se mantenía, íbamos a tener que 
prohibir el teléfono en el aula. Pero 
hay un problema de responsabilidad: 
si se pierde un dispositivo, ¿quién res-

ponde?”, cuestionó Pino, destacando 
las complejidades logísticas y legales 
que implica una medida de ese tipo.  

La directora enfatizó que el eje debe 
estar en la corresponsabilidad entre la 
escuela y las familias. “Pedimos a los 
padres que colaboren, que pregunten: 
‘mostrame tu teléfono, ¿qué hiciste?’. 
Los chicos son menores, y quien les 
paga el teléfono es el padre, quien 
es responsable legalmente”, recalcó. 
Advirtió, además, sobre las posibles 
consecuencias legales de estos actos: 
“Puede traer problemas si alguien de-
cide hacer una denuncia”.

Pino confirmó que los mensajes in-
cluían ataques entre estudiantes y, se-
gún comentarios recibidos, también 
hacia docentes, aunque no se accedió 
a todas las capturas. “Lo que vimos era 
muy feo, con una violencia tremen-
da”, admitió. Frente a esto, el colegio 
reforzará su plan de convivencia con 
actividades mensuales, comenzando 
con una jornada dedicada al respe-
to y la aceptación de las diferencias. 
“Ya trabajamos esto en marzo, pero 
lo vamos a profundizar. Los docentes 
también dedicarán un minuto de sus 
clases a abordar estos temas”, agregó.  

Finalmente, hizo hincapié en el rol 
de la comunidad educativa para evitar 
que estos episodios se repitan. “Lo im-
portante es la trayectoria educativa de 
nuestros estudiantes, que estén bien y 
se sientan cómodos. No queremos que 
nadie sea estigmatizado”, concluyó 
Natalia Pino, subrayando la necesidad 
de un trabajo conjunto entre escuela 
y familias para erradicar prácticas que 
dañan la convivencia

“NOSOTROS TOMAMOS 
CONOCIMIENTO DE ESTO 
EL DíA ANTES DE AYER, 
EN EL TRANSCURSO DE 

LA MAñANA. ESTÁBAMOS 
REUNIDOS CON EL EqUIPO 

Y SE PRESENTARON 
VARIOS CHICOS A 

DECIRNOS qUE HABíA 
MENSAJES OFENSIVOS 

HACIA ESTUDIANTES DEL 
COLEGIO”, RELATÓ PINO. 
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EL SECRETARIO DE CULTURA PROVINCIAL 
FUE DESIGNADO PRESIDENTE DEL ENTE 

El Ente Cultural Patagonia es un 
organismo centrado en la creación 
de corredores que faciliten la circu-
lación de productos culturales y ar-
tistas de cada provincia en la región; 
la implementación de políticas para 
proteger el patrimonio cultural y la 
promoción de la diversidad cultural, 
garantizando accesibilidad y partici-
pación para todas las comunidades 
patagónicas.

Durante el encuentro, se ultima-
ron detalles sobre la participación 
del Ente en la Feria Internacional 
del Libro en Buenos Aires, los avan-
ces para el segundo Seminario Pata-
gónico de Resguardo Patrimonial, al 
tiempo que se generó el compromiso 
de continuar trabajando de manera 
coordinada en acciones de fomento 
para las distintas disciplinas artísti-
cas y el sector cultural.

Por otro lado, el Secretario par-
ticipó también de la Asamblea del 
Consejo Federal de Cultura, don-
de expresó su preocupación por el 
inexistente funcionamiento de los 
entes autárquicos en la órbita de Cul-
tura Nación y de la misma Secretaría 
de Cultura de la Nación. 

Sobre esto, Rodríguez manifestó 
que “en el transcurso de más de un 
año de gestión, dejó en evidencia 
que no ha generado acción alguna 
en el territorio, que no tiene inicia-

El secretario de Cultura de la provincia de Tierra del Fuego AIAS, Aureliano Rodríguez Gómez, fue elegido por unanimidad como 
presidente del Ente Cultural Patagonia. En esta oportunidad, será acompañado por Osvaldo Labastié, responsable de la cartera en 
Chubut, como vicepresidente de la Comisión Directiva, y por Pablo Lucero Álvarez de La Pampa, como coordinador.  

tiva ni propone acompañamiento a 
las regiones y provincia en materia 
de políticas públicas culturales, en-
tendiendo que, independientemen-
te de la cuestión presupuestaría, se 
requiere gestión para generar polí-
ticas y acciones en pos del fomento 
del sector cultural”.

Por último, y en el marco de una 

amplia agenda Cultural, Rodríguez 
participó de la Asamblea Federal del 
Instituto Nacional de la Música (INA-
MU), conformada por representan-
tes de cultura de todo el país, donde 
se trató el informe de gestión anual 
del instituto, sus líneas de acción y 
fomento, en pos de la profesionaliza-
ción del sector. Este trabajo se mate-

rializa en proyectos como el Banco 
Nacional de la Música Independien-
te y la Agregadora Musical Argenti-
na, entre otros.

Finalmente, desde la Secretaría 
de Cultura, se invitó a músicos fue-
guinos a inscribirse en el registro del 
INAMU a través de la web www.ina-
mu.musica.ar.

ENTE CULTURAL PATAGONIA

EN OPERATIVO DE TRÁNSITO SE 
INCAUTARON DOS VEHíCULOS Y SE 
LABRARON DIEZ ACTAS DE INFRACCIÓN

La Municipalidad de Ushuaia 
a través de la Dirección de Tránsi-
to, dependiente de la Secretaría de 
Gobierno continúa realizando en 
distintos sectores de la ciudad ope-
rativos de tránsito para controlar la 
documentación de los conductores 
y la de los vehículos. En la jornada 
del miércoles se labraron diez actas 
de infracción y se incautaron dos ve-
hículos por falta de Revisión Técnica 
Obligatoria (RTO).

Desde la Secretaría de Gobier-
no indicaron que “con el objetivo 
de contribuir con la seguridad vial, 

USHUAIA 

los inspectores de la Dirección 
de Tránsito realizan en diferentes 
arterias de la ciudad y en forma 
simultánea, operativos para con-
trolar la documentación reglamen-
taria y efectuar pruebas de alcoho-
lemia”. 

Asimismo, insistieron que “des-
de el municipio se solicita a los 
vecinos, asumir el compromiso de 
circular en cumplimiento con las 
ordenanzas que refieren a la segu-
ridad vial, en principio para res-
guardar la vida humana y luego no 
tener que lamentar ningún tipo de 
perjuicio”.
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CÓMO ES LA GESTIÓN DE SEMÁFOROS Y TRÁNSITO EN USHUAIA

La situación de los semáforos en la 
ciudad de Ushuaia, particularmente 
en intersecciones críticas como 12 de 
Octubre y Maipú, ha generado preo-
cupación entre los vecinos. Alejandro 
Ledesma, subsecretario de Gobierno 
de la Municipalidad, abordó el tema 
en diálogo con FM Master’s, expli-
cando los inconvenientes técnicos y 
las soluciones implementadas. 

El subsecretario de Gobierno del Municipio capitalino detalló los problemas técnicos en diferentes semáforos de la ciudad. Dio 
cuenta de los reclamos vecinales y las estrategias para mejorar la seguridad vial en la ciudad.

“Teníamos un problemita ahí 
con un repuestito que demoró en 
llegar y se pudo solucionar eso”, se-
ñaló respecto al semáforo de 12 de 
Octubre, que estuvo fuera de servi-
cio durante varios días.

Sobre la posibilidad de desple-
gar inspectores de tránsito en es-
quinas conflictivas, Ledesma fue 
cauteloso: “Es complicado poner 

un inspector para que dirija las 24 
horas. Esperemos que no se vuelva a 
romper, nomás”. 

Destacó, sin embargo, el compor-
tamiento responsable de los con-
ductores: “La mayoría esperaba su 
momento. Era más preocupante para 
el peatón o para los que venían por 
12 de Octubre, que dependían de la 
gentileza de quienes circulaban por 
Maipú”.

El mantenimiento de los semá-
foros está a cargo de una empresa 
tercerizada, aunque Ledesma aclaró 
que los retrasos suelen darse por la 
falta de repuestos específicos. “Era 
una plaqueta que faltaba, había que 
traerla. Se demoró unos días, pero 
hoy ya está solucionado”, afirmó. So-
bre otros puntos críticos, confirmó 
que los semáforos de Maipú y Roca 
también fueron reparados.

Más allá de la infraestructura, el 
funcionario se refirió a los operativos 
de control vial, realizados en conjun-
to con fuerzas federales. “Siempre 
encontramos gente sin carnet o con 

exceso de alcohol. Hace poco detec-
tamos a uno con 2.90 en alcohole-
mia”, ejemplificó, y remarcó la im-
portancia de la prevención: “Es más 
barato tomarse un taxi que poner en 
riesgo la vida”.

En cuanto a proyectos futuros, 
mencionó el trabajo con concejales 
para avanzar en normas como la pro-
hibición de despachar combustible a 
motociclistas sin casco. “El tema del 
casco es una cuestión de acostum-
brarse. Es el paragolpes de la cabe-
za”, reflexionó. Sobre la congestión 
en avenidas como Alem, admitió que 
la solución pasaría por implementar 
manos únicas, aunque reconoció la 
complejidad: “Es un tema que hay 
que estudiar bien, porque atraviesa 
casi toda la ciudad”.

La entrevista cerró con un llamado 
a la paciencia vecinal y un compro-
miso de continuar mejorando la pla-
nificación vial. “Lo importante es que 
estamos trabajando en herramientas 
para tener más seguridad”, concluyó 
Alejandro Ledesma.

SE JUBILÓ A RENATA LA CAN 
ANTIDROGAS TRAS 9 AñOS DE SERVICIO

El acto se realizó ayer a la tarde 
en la subdelegación Río Grande con 
una emotiva ceremonia en que la 
dotación despidió a la perra que fue 
entregada en adopción.

La perra Renata fue sacada de 
servicio tras cumplir 10 años de edad 
y 9 años en servicio ininterrumpido 

POLICIA FEDERAL 

que concluyeron ayer con una ce-
remonia emotiva de la que tomó 
parte toda la dotación de personal.

Allí mismo la perra fue entrega-
da en adopción a un personal de 
la Armada que se hizo cargo de la 
misma, siendo despedida por to-
dos sus pares de la fuerza policial.
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EN CÓRDOBA YA CUENTAN CON UN 
ÁREA DE SALUD

La apertura de este espacio se 
llevó adelante en el marco del Día 
Mundial de la Salud. Estuvo presen-
te parte del equipo de Salud: la psi-
cóloga María Agustina Blanco y la 
doctora especializada en medicina 
familiar y general, María de Los Án-
geles Suárez.

La Casa de Jóvenes Fueguinos en 
la Ciudad de Córdoba es un espacio 
destinado al encuentro, el apoyo a 
los estudios y el esparcimiento de 
las juventudes que se encuentran 
construyendo su proyecto de vida, 
mediante una amplia oferta de acti-
vidades.

Con el fin de ampliar sus servi-
cios, el Municipio inauguró un área 
destinada a cuidar y promover la sa-
lud de quienes asisten a la Casa. Allí 
se presentaron las profesionales que 
estarán a cargo de las actividades y 
se abordaron propuestas que se de-

TOLHUIN AVANZA EN EL CONFLICTO 
POR EL RADAR DE LEOLABS

La Secretaria de Gobierno del 
Municipio de Tolhuin confirmó que 
avanza el juicio contra la empresa 
Leolabs por el radar irregularmente 
instalado. Dijo que perciben un am-
plio respaldo vecinal e institucional.

La secretaria de Gobierno de la 
Municipalidad de Tolhuin, Ana Pau-
la Cejas, celebró el respaldo vecinal y 
político a la decisión del intendente 
Daniel Harrington de avanzar judi-
cialmente contra la empresa Leolabs 
por la instalación irregular del radar.

Cejas destacó que la medida de 
Harrington -rechazar un recurso 
de reconsideración de la empresa e 
iniciar un juicio fiscal para exigir la 
demolición del radar- fue “celebrada 
por la población”. “Es la autoridad 
que tiene la facultad, porque las nor-
mas infringidas son municipales”, 
afirmó.

La secretaria subrayó que el caso 

MEDIDA JUDICIALCASA DE JÓVENES

sarrollarán a lo largo del año en 
materias tales como salud integral, 
hábitos y conductas saludables; así 
como herramientas para afrontar 
el desarraigo considerando que las 
y los jóvenes están a más de 3000 
kilómetros de sus hogares.

La jornada contó con una gran 
convocatoria, donde se debatieron 
diferentes temas, se compartió una 
merienda saludable y se planteó el 
eje de trabajo para trabajar duran-
te el año en materia de salud.

Cabe destacar que este trabajo 
es articulado con la Secretaría de 
Salud del Municipio en pos de con-
tinuar fortaleciendo las políticas 
y acciones que se llevan adelan-
te desde la gestión del intendente 
Martín Perez, orientadas a acom-
pañar a las juventudes riogranden-
ses que se encuentran en Córdoba.

sigue el mismo procedimiento que se 
aplica a cualquier vecino o empresa: 
“Se le solicitó que frenara la construc-
ción hasta regularizarse, pero al per-
sistir en la irregularidad, se llegó a esta 
instancia”.

Sobre los plazos judiciales, Cejas 
mencionó que el secretario Legal y 
Técnico, Alexis Solís, anticipó un pro-
ceso “más breve” que otros. “Espera-
mos novedades en corto tiempo”, dijo, 
y agradeció el apoyo de veteranos de 
Malvinas y actores políticos, incluido 
el municipio de Río Grande. “El respal-
do puede ser de todos los que quieran 
sumarse”, enfatizó, dejando abierta la 
convocatoria a otras instituciones.  

La entrevista cerró con un refuer-
zo a la postura municipal: “Quienes 
invierten en Tolhuin deben hacerlo 
como corresponde. Si no, se aplican 
las sanciones”.
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FINAL PROVINCIAL PARA 
LOS JUEGOS DE LA 
INTEGRACIÓN PATAGÓNICA

Con la participación de los de-
portistas de Ushuaia y Río Grande, 
la actividad estuvo centrada en las 
instalaciones de la palestra muni-
cipal emplazada en el Microestadio 
José “Cochocho” Vargas de la capital 
provincial.

En la rama femenina, la única 
representante fueguina será Loreley 
Moran de Río Grande; mientras que 
en la rama masculina los integrantes 
del equipo fueguino serán Nilo De 
Antueno y Simón Uria, ambos de la 
localidad de Ushuaia.

“Queremos felicitar a todos los 
deportistas participantes presentes 
no sólo por la participación en el 
evento y el resultado obtenido, sino 

IMPACTO DEL PARO EN LA 
UNIVERSIDAD NACIONAL DE 
TIERRA DEL FUEGO

La Universidad Nacional de Tierra 
del Fuego (UNTDF) adhirió este miér-
coles al paro nacional, suspendiendo 
todas sus actividades presenciales. 
Gabriela Moreyra, coordinadora de 
Bienestar Universitario, confirmó que 
el edificio directamente permaneció 
cerrado: “Las agrupaciones sindica-
les, el frente de agrupaciones adhi-
rieron al paro general. No se pueden 
garantizar servicios mínimos, y nadie 
haría el trabajo de docentes y no do-
centes que están ejerciendo su dere-
cho a huelga”. Aunque algunas clases 
podrían trasladarse a la virtualidad 
-”aprendimos a dar clases en forma 
virtual en la pandemia”-, Moreyra 
aclaró que la medida respeta la deci-
sión de cada docente.

En diálogo con FM Master’s, la 
funcionaria repasó también las accio-
nes impulsadas desde su área en un 
año marcado por demandas sociales. 
Destacó la reciente “Jornada de Acce-
sibilidad” en Río Grande, organizada 

SELECCIONADOS DE TIERRA DEL FUEGO

también por el esfuerzo y el com-
promiso por estar en una instancia 
provincial”, expresó el director pro-
vincial Fernando Obregón.

Asimismo, el integrante de la car-
tera deportiva provincial destacó 
“la participación y acompañamien-
to de las familias, que se acercaron 
a compartir de la final provincial; y 
también la enorme tarea de los jue-
ces y profes a cargo del evento tan-
to de Ushuaia como de Río Grande, 
que hicieron una jornada deportiva 
amena para todos los deportistas”.

Por último, Obregón le agradeció 
a la Municipalidad de Ushuaia por 
ceder las instalaciones para poder 
desplegar la instancia provincial de 
la disciplina.

La Secretaría de Deportes llevó adelante la final provincial de 
Escalada Deportiva con vistas a conformar los seleccionados 
de Tierra del Fuego de la especialidad para los próximos Juegos 
de la Integración Patagónica (JIP), que se realizarán del 24 al 27 
de abril en la provincia de Santa Cruz.

INFORME DE ADHESIÓN

La coordinadora de Bienestar Universitario de la UNTDF explicó 
la adhesión institucional al paro general de ayer, el cierre del 
edificio y los esfuerzos por garantizar derechos en un contexto 
de ajuste.

con el gobierno provincial y munici-
pios, que reunió a más de 100 personas: 
“Trabajamos con asociaciones civiles, 
colegios profesionales y especialistas, 
incluso desde España. La universidad 
tiene una comisión de accesibilidad 
integrada por docentes, no docentes 
y estudiantes, porque hay mucho por 
hacer”. Subrayó que el enfoque no se 
limita a discapacidad física: “Incluye a 
personas mayores, mujeres indígenas, 
migrantes o el colectivo trans, grupos 
históricamente relegados”.

Sobre las becas, Moreyra detalló que 
recibieron 700 postulaciones para 160 
cupos -”50% de un salario mínimo vital 
y móvil”-, con resultados definitivos el 
21 de abril. “Tomamos esto con extre-
ma responsabilidad: son fondos públi-
cos. Duele que 600 personas queden 
fuera, pero en este contexto de lucha, 
reclamamos mejores políticas. La edu-
cación superior es un derecho”, afirmó 
finalmente.
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SE CORRE LA TERCERA DEL KARTING

AUTOMOVILISMO

Con una nómina de 38 pilotos, el Provincial de Karting le pondrá punto final a la primera mitad de campeonato este fin de semana 
en el “Gustavo Orione” de la capital con promesa de gran espectáculo.

Si bien para muchas disciplinas es el 
comienzo del año, para otras ya vamos 
vislumbrando el arribo del frío invernal 
y este es el caso del Karting.

En el marco de su campeonato pro-
vincial, la APKU 2000 planifica la terce-
ra cita de la temporada en el “Gustavo 
Orione” de Ushuaia, que a su vez servi-
rá de escala previa al receso de mitad de 
calendario.

Como de costumbre, el sábado será 
momento de los entrenamientos oficia-
les de 15 a 18 horas bajo un clima que 
pinta algo lluvioso mientras que el do-
mingo a partir de las 11 abrirán las tan-
das de tanques llenos.

A las 12 será la hora de la clasifica-
ción y a las 13 se iniciarán las diferentes 
series para las tres categorías, alcan-
zando a las 15 el momento de las fina-
les. Los puntos gordos que cada fecha 
pone en disputa.

Haciendo un repaso de lo aconteci-
do hasta aquí, hay que decir que nue-
vamente la cuenta pendiente queda en 
la Sudam Junior, sin parque para cum-
plimentar los requisitos mínimos que le 
permiten estar en la pista.

El resto si que anticipa mucho es-
pectáculo. Tras dos carreras, en los Ca-
jeros 4T el que manda es el bicampeón 
Mauro Bonafede con 75 puntos, por de-
lante de Marito Almonacid que acumu-
la 59 y pegado al escape le aparecen la 
Peña Seleccionados Ushuaia de Agus-
tin Funes y Emilio Pavlov (58), en tanto 
que Ferni Praussello con 52 completa el 
cuarteto de punta.

En el semillero de los Cadetes el 
puntero se llama Agustin Rodari con 
una buena brecha de 21 puntos delan-
te de Nando González Nieto, mientras 
que el “Chino” Maidana ocupa la terce-
ra ubicación con 59.

Por último, en lo que respecta a la 
Senior, El Fortín Karts deja en claro su 
poderío cada fecha e intentará lo pro-
pio en casa. Joaquin Claramonte es 
puntero con 65 escoltado por Martin 
Gomez con 58 mientras que el cam-
peón Federico Coronel acumula 54. 
Alexis Mendoza, siempre expectante, 
llega a la suma de 51 luego de dos pre-
sentaciones.

A LAS 12 SERÁ LA HORA 
DE LA CLASIFICACIÓN Y A 
LAS 13 SE INICIARÁN LAS 

DIFERENTES SERIES PARA 
LAS TRES CATEGORíAS, 
ALCANZANDO A LAS 15 
EL MOMENTO DE LAS 
FINALES. LOS PUNTOS 

GORDOS qUE CADA 
FECHA PONE EN DISPUTA.
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FORMÁ PARTE DE LA 2º 
EDICIÓN DE LA DIPLOMATURA 
“MALVINAS, ANTÁRTIDA Y 
ATLÁNTICO SUR: SOBERANíA Y 
DESARROLLO ARGENTINO”

RIO GRANDE

LA MUNICIPALIDAD ABRE 
EL EMPADRONAMIENTO DE 
ANTIGUOS POBLADORES

La Secretaría de Cultura y Educa-
ción de la Municipalidad de Ushuaia 
informa a vecinos que se encuentra 
abierto el Empadronamiento de An-
tiguos Pobladores, pudiendo realizar 
el trámite de lunes a viernes en el Mu-
seo de la Ciudad, Casa Pena de 10:00 a 
18:00 horas.

La convocatoria, que se impulsa en 
conjunto con la Comisión de Antiguos 
y Pioneros Pobladores, busca incor-
porar a los vecinos que hayan llega-
do o nacido en Ushuaia hasta el año 
1954 para ser parte de las actividades 
de la Comisión y del 141° Aniversario 
de Ushuaia. El trámite también podrá 
realizarse vía telefónica al 436333, in-
terno 1618.

USHUAIA

Belén Molina, secretaria de Cultura 
y Educación, destacó que “como cada 
año, buscamos incorporar al padrón 
de Antiguos Pobladores a fin de sumar 
vecinos y vecinas a las actividades que 
la gestión municipal impulsa junto a 
la Comisión de Antiguos y Pioneros 
Pobladores, visibilizando la memoria 
viva de la ciudad y su patrimonio his-
tórico”.

Quiénes deseen conocer más so-
bre el empadronamiento, así como 
las actividades que la Municipalidad 
de Ushuaia impulsa en colaboración 
con la Comisión de Antiguos y Pione-
ros Pobladores, podrán visitar las redes 
sociales de la Secretaría de Cultura y 
Educación en @culturayeducacionush

Se trata de una Diplomatura con 
modalidad de cursada a distancia, que 
busca desarrollar en las y los partici-
pantes una mirada integral e interrela-
cionada de la Cuestión de las Islas Mal-
vinas, la Antártida y el Atlántico Sur. 
Este espacio de formación se llevará a 
cabo desde el mes de abril a octubre de 
2025, con cursadas semanales los días 
miércoles.

Con el objetivo de seguir malvini-
zando a la comunidad y comprender 
los desafíos que representa la dispu-
ta de soberanía en el Atlántico Sur, el 
Municipio informa que se encuentran 
abiertas las inscripciones para la 2º 
Edición de la Diplomatura “Malvinas, 
Antártida y Atlántico Sur: Soberanía y 
Desarrollo Argentino”.

Esta capacitación es un proyecto 
conjunto de la Facultad de Ciencias So-
ciales de la Universidad de Buenos Ai-
res y la Red Argentina de Profesionales 
para la Política Exterior (REDAPPE), y 
tiene como objetivo desarrollar nuevos 
campos de reflexión, análisis y brindar 
herramientas para la capacitación de 
una ciudadanía comprometida con 
la Causa Malvinas, en el marco de los 
nuevos escenarios geopolíticos y desa-
fíos del Siglo XXI. 

Asimismo, abordará, mediante 

cinco módulos interrelacionados, los 
aspectos históricos y jurídicos de la 
Cuestión Malvinas; La política exterior 
y la geopolítica en torno a la Cuestión 
Malvinas; El lugar de las Malvinas en 
la construcción de la identidad nacio-
nal, en la educación y como expresión 
social y cultural; La importancia estra-
tégica del Atlántico Sur para la geopo-
lítica global y los intereses argentinos; 
y La Antártida y su relevancia en el 
desarrollo actual desde una perspecti-
va socio histórica y desde la presencia 
argentina. 

La misma será destinada a gradua-
dos/as y estudiantes de nivel univer-
sitario y terciario, docentes y no do-
centes de todos los niveles educativos 
interesados en especializarse o com-
plementar su formación en la temática 
y comunidad en general. 

Es de mencionar que se brindará 
bajo la modalidad virtual, con una du-
ración de 6 meses (desde fines de abril 
hasta octubre) y se dictará todos los 
miércoles de 19 a 22 horas. Aquellos 
interesados en formar parte y recibir 
más información podrán ingresar a la 
página redappe.org.ar/diplomalvinas/ 
o comunicarse vía mail a diplomalvi-
nas@redappe.com.ar.
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HORÓSCOPO

Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

La Luna en Géminis te trae una vibra de movi-
miento y ganas de aprender, pero con Júpiter 
amplificando todo, vas a sentir que las ideas bro-
tan sin parar. El día se llenará de conversaciones 
interesantes, pero tené cuidado con dispersarte 
demasiado. 

La conjunción de la Luna con Júpiter en tu zona 
de recursos te puede traer buenas noticias en 
cuanto a dinero o algún proyecto que estabas 
esperando. Estás en una etapa donde podés 
abrirte a nuevas formas de hacer crecer tus in-
gresos, así que no te cierres a explorar algo dis-
tinto.

Con la Luna pasando por tu signo y en conjun-
ción a Júpiter, vas a sentirte en el centro del uni-
verso. Es un buen momento para brillar y mos-
trarte tal cual sos. Eso sí, Júpiter te puede dar un 
poco de exceso de confianza, así que equilibrá 
tu entusiasmo para no abrumar a los demás.

La energía de hoy te pide que te des un respiro, 
que bajes un cambio y conectes con tu mundo in-
terior. La Luna en Géminis junto a Júpiter ilumina 
tu zona de descanso, así que es buen momento 
para analizar todo lo que llevás acumulado en tu 
mente. 

Vas a notar que tus planes a futuro toman más 
fuerza y te animás a proyectar más allá de lo ha-
bitual. La Luna y Júpiter se juntan en tu zona de 
amistades y redes, dándote la oportunidad de 
expandir tu círculo o tener conversaciones clave 
para tus objetivos. 

Con este tránsito lunar en conjunción a Júpiter 
en tu zona de éxito, vas a sentir una ambición re-
novada. Tenés las herramientas para destacarte 
en tu trabajo o algún proyecto importante. Las 
oportunidades están ahí, pero Júpiter te pide 
que te asegures de no abarcar más de lo que po-
dés manejar. 

La Luna en Géminis te invita a soñar con lo 
grande, y Júpiter va a hacer que esas ideas viajen 
más lejos de lo que pensabas. Puede ser un exce-
lente momento para planificar un viaje o iniciar 
un curso que te lleve a expandir tus horizontes.

Se viene un momento intenso, pero también li-
berador. La Luna y Júpiter iluminan tu zona de 
transformación, así que tal vez estés lidiando con 
un tema emocional profundo. Sin embargo, Júpi-
ter te ofrece la oportunidad de sanar y soltar lo 
que ya no te sirve. 

Con la Luna en tu zona de relaciones en conjun-
ción a Júpiter, que es tu planeta regente, vas a 
sentir que las conexiones con los demás fluyen 
con mucha facilidad. Es un momento ideal para 
fortalecer lazos o incluso iniciar una relación que 
te haga vibrar. 

La energía de Hoy  activa tu zona de la salud y 
rutinas. La conjunción con Júpiter te puede ins-
pirar a mejorar tus hábitos o iniciar un nuevo 
proyecto de trabajo. Tené en cuenta que la ener-
gía de Júpiter es expansiva, así que no te pases 
de rosca queriendo hacer mil cosas a la vez. Or-
ganizate y priorizá.

Con la Luna y Júpiter juntos en tu zona de creati-
vidad y romance, todo se va a sentir más liviano 
y con un toque de alegría. Es un excelente mo-
mento para divertirte, salir con amigos o dejar 
que esa chispa creativa te lleve a lugares inespe-
rados. 

Hoy vas a enfocarte en tu hogar y tu familia. Jú-
piter amplifica la energía de la Luna en tu zona 
más íntima, dándote la oportunidad de mejorar la 
convivencia o hacer cambios en tu espacio que te 
den mayor bienestar.

INVERSIÓN Y REEMPLAZO DE UNA DE LAS BOMBAS MÁS 
IMPORTANTES DEL SISTEMA DE AGUA POTABLE DE USHUAIA

PROVINCIAL

La Dirección Provincial de Obras y 
Servicios Sanitarios (DPOSS) puso en 
funcionamiento -en la Planta Potabili-
zadora Nº 3- una nueva bomba de tur-
bina vertical que impulsará agua cru-
da hacia la Planta Potabilizadora Nº 2. 
Reemplaza a un antiguo equipo, el cual 
venía funcionando desde hacía varias 
décadas.

Es la bomba de impulsión más im-
portante del sistema de potabilización y 
distribución de agua en Ushuaia, de un 
total de 8 equipos que se encargan de la 
captación de agua cruda para el poste-
rior proceso de potabilización. Esta re-
levancia del nuevo equipamiento insta-
lado se debe a que la Planta 2 produce 
el 60% de agua potable para la ciudad.

La bomba tiene una potencia de 250 
kilowatts, una capacidad de impulsar 
780.000 litros de agua por hora y una 
mayor eficiencia energética, es decir, 
que realiza el mismo trabajo que la 
bomba anterior, consumiendo menos 
electricidad.

Su montaje y puesta en marcha de-
mandó aproximadamente una semana, 
“lo que fue realizado con personal pro-
pio, con la supervisión de la empresa 
proveedora”, explicó el presidente de la 
DPOSS, Cristian Pereyra. Estos traba-
jos consistieron en la culminación de 
la obra civil, el montaje de la bomba y 
el motor, ajustes mecánicos, la nivela-
ción de la base y la bomba, y la puesta 

Se trata de la bomba que impulsa agua cruda desde la Planta Potabilizadora Nº 3 a la Planta 2, la cual produce el 60% de agua 
potabilizada de Ushuaia. Con recursos propios, la DPOSS invirtió alrededor de 70.000 dólares.

en marcha con la medición de pará-
metros de funcionamiento (corriente, 
frecuencia, vibraciones, temperatu-
ras, presiones, caudales y velocidad 
de giro del motor).

Pereyra explicó que se trató de la 
parte final de la obra, que tuvo dos 
etapas anteriores: primero el rele-
vamiento previo para el acondicio-
namiento de la bomba y la base de 
apoyo, y luego la demolición de la 
antigua base para la construcción de 
una nueva. 

El funcionario resaltó además que 
la compra de esta bomba, fabricada 
en la India bajo una de las marcas 
más reconocidas a nivel mundial, 
se efectuó con recursos propios de 
la DPOSS, “gracias al hecho de tener 
una institución ordenada desde lo 
presupuestario y financiero”. En ese 
marco, precisó que la inversión rondó 
los 70.000 dólares.

Por su parte, la ministra de Obras 
y Servicios Públicos, Gabriela Castillo, 
quien estuvo presente en la puesta en 
marcha del nuevo equipo, consideró 
que “es un momento muy importante 
porque se trata del recambio de una 
bomba estratégica para poder bom-
bear desde el Arroyo Grande, el agua 
que no puede dar el Arroyo Buena 
Esperanza, de la que se abastece la 
Planta 2, la que aporta el mayor por-

centaje de producción de Ushuaia”.
“La bomba que ha sido reempla-

zada hacía 30 años que estaba cum-
pliendo su misión”, agregó Castillo 
y consideró que “hoy comienza una 
nueva etapa”.

Finalmente, Pereyra mencionó 
que se trata de una acción “planifica-

da y programada, en el marco de la in-
corporación de nuevos equipos a efec-
tos de garantizar la mejora continua de 
la institución” y que esta nueva bomba 
“permitirá afianzar aspectos de la cali-
dad de la provisión del servicio de agua 
potable como lo son la continuidad y la 
regularidad”.
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